

3 de mayo, 1981

EXCELSIOR

# Convocan a Reunión a Generales Argentinos

## El Cierre Fronterizo Mantiene Tensas las Relaciones con Chile

UNIVERSIDAD

BUENOS AIRES, 3 de mayo (AFP y EFE)—Las relaciones entre Chile y Argentina se mantienen tirantes en el quinto día consecutivo en que permanece cerrada la frontera entre ambos países, al tiempo que todos los generales de división argentinos fueron convocados para mañana lunes a una reunión no programada, para analizar la situación.

El comando en jefe del ejército informó anoche que, la visita a Argentina del titular del ejército peruano, general de división Rafael Hoyo Rubio, prevista para esta semana, fue aplazada para la segunda quincena de mayo. La decisión fue tomada de común acuerdo, a raíz de la actual situación.

La crisis se deriva de la detención, hace nueve días, de dos oficiales del ejército argentino, el mayor Pablo Barileau y el teniente primero Oscar Santos.

Todos los generales de división argentinos deberán asistir mañana a una reunión en el edificio Libertador, sede del comando en jefe del ejército, que será presidida por el comandante de la Junta Militar —máximo organismo de poder del Estado—, general Leopoldo Galtieri, y otros miembros de la misma.

En Santiago, Chile, por otra parte, se informó que la paralización total de las exportaciones a Argentina por los pasos fronterizos del extremo austral, deja hasta hoy una pérdida que supera los cinco millones de dólares.

Los representantes de empresas que operan en los pasos fronterizos de Puyehue, en la décima región del país, señalaron que más de 200 camiones están paralizados en los límites de la Cordillera de Los Andes, a la altura de Osorno, a 950 kilómetros de Santiago.

Hoy se abrió provisionalmente el paso fronterizo argentino de El Rincón, en la provincia de Río Negro, para permitir el regreso a su país de aproximadamente 200 turistas chilenos, que permanecían en la ciudad de San Carlos de Bariloche desde hace seis días.

Un vocero militar indicó que a partir del lunes quedará nuevamente cerrado ese paso fronterizo.

## Para analizar los vínculos con Pinochet Se reúnen los altos mandos del ejército de Argentina

BUENOS AIRES, 3 de mayo (AFP, AP, EFE, PL y UPI).— Por quinto día consecutivo la frontera chileno-argentina permaneció hoy cerrada y resguardada por efectivos del ejército de Argentina, mientras los generales de división de este país fueron convocados para una reunión extraoficial, mañana, durante la cual analizarán la situación de las relaciones con la nación vecina, deterioradas por el arresto, la semana pasada en Chile, de dos oficiales argentinos.

La reunión que celebrarán mañana los altos mandos del ejército argentino, dispuesta por el comandante del ejército, general Leopoldo F. Galtieri, coincidirá con una sesión del gabinete bajo la dirección del primer mandatario, general Roberto E. Viola.

El encuentro, según fuentes militares, no se llevará a cabo en el marco de las habituales reuniones mensuales de los altos mandos del ejército, que en esta ocasión están previstas para el 14 y 15 de este mes.

Lo que se pretende, dijeron las mismas fuentes, es analizar las relaciones con el gobierno de Santiago, agravadas desde el sábado 25 de abril cuando dos oficiales del ejército argentino, mayor Pablo Barileau y el teniente primero Oscar Santos con sus respectivas esposas, fueron detenidos en Chile, cerca de la frontera con Argentina.

En tanto, se espera que para mañana las autoridades chilenas respondan a la nota de protesta que el gobierno argentino emitió por el arresto de sus dos oficiales, cuya "inmediata libertad" demandó el régimen de Buenos Aires.

La frontera entre ambos países permanece cerrada a lo largo de sus cinco mil 300 kilómetros de extensión y, según el diario argentino *La Prensa*, el gobierno del general Viola sólo reabrirá el paso con Chile cuando reciba "explicaciones satisfactorias" sobre la detención de sus oficiales. Sin embargo, hoy fue habilitado provisionalmente el paso fronterizo de El Rincón, en la provincia de Río Negro, para permitir el regreso a su país de casi 200 turistas chilenos que permanecían en la ciudad de San Carlos.

En tanto, fuentes empresariales chilenas dijeron hoy que el cierre de la frontera argentino-chilena ha ocasionado, hasta hoy, una pérdida que supera los cinco millones de dólares. Este conflicto, agregaron los empresarios, afecta por igual a chilenos que a argentinos.

En otro orden, el presidente de la Comisión Episcopal Argentina, cardenal Raúl Primatesta, habló ayer ante el Colegio Médico de Córdoba de sus impresiones sobre la Asamblea Episcopal Latinoamericana celebrada en 1979, y dijo que "existe un sentimiento de frustración en América Latina" que consiste en el "no te metas". Manifestó que debe existir un "diálogo político", porque "de lo contrario queda la frustración".